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本报讯 通讯员刘生国报道
12月2日上午，晴空万里，安葬在
舟山普陀区六横镇田岙村龙头跳
大黄沙42年的革命烈士查艳球，
在时任驻六横某部参谋长朱金龙，
以及家乡领导和普陀区退伍军人
事务局、六横当地政府的重视关心
下，“回到”了家乡。

查艳球是安徽省太湖县大石
乡田祥嘴村人。1976年12月，年
仅20岁的他为了保家卫国，积极
响应祖国的号召来舟山偏远小岛
六横岛参军入伍。1977年11月，
查艳球在一次国防建设中不幸牺
牲，被安葬在六横镇龙头跳大黄沙
的山脚下，后被评为革命烈士。据
当地村民介绍，查艳球烈士牺牲后
的几年里，六横下庄片的干部群

众、学生每年清明节都会去烈士墓
前扫墓。

后来，由于封山育林政策的实
施，树林一天比一天茂密，导致人
们难以前往烈士墓地扫墓。2015
年5月，查艳球烈士当年的80多
位老战友到六横镇龙头跳大黄沙
扫墓，结果由于树林实在太茂密而
无法前往墓地，战友们只能把花圈
放在前往墓地的路口，并三鞠躬，
以表示全体战友的敬慰之情。

时任驻六横某部参谋长的朱
金龙了解到这一情况以后，决意要
把查艳球烈士遗骸迁到老家烈士
陵园进行安葬。在朱金龙的积极
努力和安徽省太湖县及舟山普陀
区退役军人事务局的共同重视关
心下，按规定办妥全部的烈士遗骸

迁移手续后，决定于12月2日到
六横岛将查艳球烈士的遗骸迁到
安徽太湖县革命烈士陵园去安葬。

获知迁移查艳球烈士遗骸的
消息后，当年查艳球连队的代连长
江苏盐城的吕保根，老战友王国
柱、戚太山和周洪陆都特意从家中
赶到六横参加查艳球烈士遗骸迁
移仪式。

40多年过去了，查艳球烈士
究竟安葬在六横龙头跳什么位
置？在龙头跳所在地田岙村村民
的帮助下，终于在大黄沙山脚下找
到了查艳球和另一位烈士江兆岗
的坟墓。12月2日，查艳球烈士的
亲属和安徽省太湖县退役军人事
务局的工作人员将查艳球烈士的
遗骸带回了老家。

本报讯 记者胡翀 通讯员陈
谊报道“200元收的真瓶，灌入几
十元的食用酒精就卖八九千元。”

“正常要生长7天的豆芽，用了生
长 素 ，3 天 就 出 一 茬 空 心 豆
芽。”……昨天上午，全国公安机关
打击食药环犯罪“昆仑”行动暨整
治食品安全问题联合行动成果展
示活动在杭州西湖文化广场举行，
向社会公众集中展示了全省公安
机关近期针对食品、药品、环境、制
假等刑事犯罪的打击成果。

今年6月份以来，全省公安机
关深入组织开展“昆仑”行动和整
治食品安全问题联合行动，紧盯民
生领域侵害群众利益问题，集中侦
破了一批大案要案，摧毁了一批犯
罪窝点，打掉了一批犯罪链条，整
治了一批重点部位，依法严惩了一
批犯罪分子。截至目前，全省公安
机关共破获“食药环假”刑事案件

1447起，捣毁窝点626个，打掉犯
罪团伙338个，抓获犯罪嫌疑人
3671名，涉案总价值达14.3亿元，
实现破案数、打击数分别同比增长
10%、23%。

在成果展示活动现场，舌尖上
的安全问题受到了广大市民的普
遍关注。在台州公安设置的一处
展位前，不少市民对摊位上的各式
假酒产生了浓厚的兴趣，纷纷向办
案民警询问其中的“猫腻”。这批
假酒涉及茅台、五粮液等国内名
品，还有杰克丹尼、红方、黑方、马
爹利、百龄坛、皇家礼炮等“畅销
款”。参与破获此案的仙居县公安
局治安大队张警官介绍说，这起案
件的线索来源于群众举报，通过细
致调查发现假酒的源头来自山东
单县，这起案件的总案值在1500
万左右。“他们收购真酒瓶，灌入食
用酒精，再根据一定比例调和勾

兑。用很低的成本将假酒卖给一
些娱乐场所博取暴利。”张警官介
绍说。其中最让人咋舌的，就是一
款包装精良的威士忌——皇家礼
炮。“真瓶的收购价格为200元左
右，里面灌入几十元的实用酒精，
就要卖到八九千元一瓶。”张警官
说。

几千元的洋酒有人造假，而几
元钱一斤的豆芽菜同样也有黑心
商家动了歪脑筋。

祖名豆制品一直以来是杭州
“马大嫂”比较信赖的本土品牌，这
其中就包括了他们的豆芽菜产品。

“我们的豆芽菜生长周期要7天，可
用了生长素的，3天就出一茬。”祖名
公司相关部门负责人施润有向市民
仔细介绍了两者的区别，“用了生长
素的，光长个子，里面空心，下锅一
炒出来的都是水，感觉一斤豆芽菜
炒出来只有一点点。”

本报讯 通讯员张晓燕报
道 为积极响应长三角一体化
发展国家战略，全面提升城市
综合能级和核心竞争力，助推

“新制造业计划”和“城市国际
化计划”，为都市圈高质量一
体化发展作出应有贡献，杭州
市总工会于12月3日—6日举
办首期杭州都市圈劳模工匠
培训班，包括杭州、湖州、嘉
兴、绍兴、衢州和黄山等 6 个
城市的 53名劳模工匠参加此
次培训。

12月3日下午，杭州市总工
会党组书记、常务副主席王越剑
出席了开班仪式并讲话，希望劳
模工匠们在培训中能把各地的
先进经验、各自的真知灼见，进
行相互交流、相互借鉴，促进互
相提高，通过劳模工匠的辐射、

引领、示范和带动作用，助推各
地新制造业计划。并要求劳模
工匠学院为参加此次培训的劳
模工匠们提供最精心的服务与
保障。

开班仪式后，为劳模工匠安
排了理论知识学习，邀请了省委
党校法学教研部主任林学飞教
授作专题辅导，重点解读党的十
九届四中全会精神。

此次培训班专门为劳模工
匠量身定制了丰富的课程，既有
理论学习，又有现场教学。理论
学习开设了党的十九届四中全
会精神、习近平新时代中国特色
社会主义思想、长三角一体化发
展国家战略等理论授课。现场
教学安排到淳安千岛湖啤酒厂、
下姜村和“五四宪法”历史资料
陈列馆参观。

量身定制课程
相互交流提高

首期杭州都市圈
劳模工匠培训班开班

本报讯 记者羊荣江报道
12月2日，省产业工会联席会议
第十二次会议在宁波方太厨具
有限公司举行。省总工会副主
席张卫华与会并讲话，省产业工
会联席会议召集人、省教育工会
主席赵祖地主持会议。

本次联席会议的主题是深
入学习贯彻习近平总书记关于
工人阶级和工会工作的重要论
述，贯彻落实中央、省委关于扎
实推进新时期产业工人队伍建
设改革方案，贯彻落实全国推进
产业工人队伍建设改革工作电
视电话会议精神和全省产业工
人队伍建设改革工作现场推进
会精神，将产业工人队伍建设改
革工作向纵深推进。

张卫华指出，省各产业工会
和与会大型国企必须切实增强
对中央、省委有关产业工人队伍
建设改革工作的知晓度。首先
是让产业工人队伍建设改革的
单位领导更好地领会和理解改
革精神，省各产业工会务必及时
向党政领导汇报，增强党政对产
业工人队伍建设改革工作重要
性的认识、对改革工作内容的了
解；同时也要向广大职工宣传产
业工人队伍建设改革工作，要把
中央、省委对产业工人队伍建设
改革的重视和对产业工人的关

爱传达好，让产业工人积极主动
地参与到产业工人队伍建设改
革中来。

张卫华强调，要切实把握产
业工人队伍建设改革方案执行
的精准度。产业工人队伍建设
改革工作是一项长期的工作，要
做好顶层设计，分轻重缓急，对
当前广大职工普遍关心、迫切需
要解决的问题，要摸清摸透，以
此为突破口，一个一个地予以解
决，切实让广大职工在产业工人
队伍建设改革中有获得感。

张卫华希望提高产业工人
队伍建设改革工作的加速度。
省各产业工会要按照统一的部
署和要求，加快工作进度。各大
型国企应从现实中找问题、从实
践中找答案、从创新中找突破，
形成试点经验。各相关工会要
切实担负起承上启下的作用，应
该将推动产业工人队伍建设改
革工作作为首要的政治任务和
明年第一项工作任务来抓，扑下
身子、深入基层，帮助试点单位
推进工作。

会上，宁波方太厨具有限公
司党委副书记、工会主席董洁琼
向与会者交流介绍了该公司如
何加强和引领1.6万名员工进行
产业工人队伍建设改革的经验
和做法。

将产业工人队伍
建设改革工作
向纵深推进
省产业工会联席会议

第十二次会议在宁波举行

本报讯 通讯员夏晶莹报道
日前，浙江万联服饰有限公司总
经理胡若给温州市委写来一封
信，信的主题是“点赞”。他说：

“写这封信，是想给我们的助企
活动点个赞，给我们的助企干部
点个赞。”

这封信的由来要追溯到去
年的11月27日，胡若记得，那天
下午，瑞安市经信局副局长邵长
林以助企干部的身份走进万联
服饰，走访中，邵长林关注到一
个细节——万联服饰的宿舍楼
和车间共用一个水表，均按工业
用水收费。邵长林说，万联的宿
舍楼完全可以按照生活用水收
费，并承诺自己帮助解决这一问
题。送走邵长林，胡若并没把这
件事情放在心上，没想到的是，
第二天，自来水公司就上门来为
万联服饰改装水管、加装水表。
这一年下来，万联服饰省下了2
万多元的水费。

一个水表，让胡若心里暖暖
的，对助企服务也有了更多认同
感。

今年开春，大年初九，助企干
部到公司开展新年慰问，胡若大
着胆子说起了广交会摊位很难拿
到一事，助企干部了解到万联服
饰符合优惠摊位的条件，当即承
诺帮忙申请。最终，在瑞安、温州
以及省三级商务部门的共同奔走
下，万联服饰实现了“新年愿望”，
10月15日，万联服饰顺利亮相
广交会，不仅节省了10多万元的
摊位费，而且因为摊位位置好，还
收获了更多订单。

胡若信中提到的“助企活
动”，全称是“万名干部进万企”
专项行动。去年11月，温州市
正式启动“两万”行动，选派1万
多名干部结对服务1万余家企
业，建立了“一对一”帮扶、分层
分类化解、重大问题“直通车”等
工作机制，同时组建了10个专
业协调服务组，为国土资源、规
划建设、财税金融等企业问题提
供专业服务。

一年来，万名干部沉下去、
企业难题浮上来。据统计，截至
今年11月22日，“两万”专项行
动累计排摸企业问题4531个，
已化解销号 4454 个，化解率
98.3%。

越是难题越显担当。翻阅
这些问题，会发现不少难题的
化解离不开方式方法的创新与
突破。山农股份有限公司是一

家省级农业产业化龙头企业，
但因资金流动困难、银行不良
资产处置陷入僵局等问题，一
度面临企业停产、员工失业等
风险。得知情况后，鹿城区结
合“两万”行动，不断探索深化
预重整机制，经过9个多月的对
接帮扶，该企业重整计划草案
于8月 21日顺利通过预表决，
正式转入重整程序，成为全国
首例获得国有银行支持的民营
企业预重整案例。

“政府的关怀和支持增强
了我们的投资信心。”浙江萨塔
控股有限公司负责人同样点赞

“三服务”。作为温州招商引资
企业，该公司于2018年在市区
机场大道规划以商场化模式建
设汽车产业集聚区。但由于产
业环境不佳以及周边配套设施
不完善等原因，原先入驻的十
多家汽车企业纷纷要求撤退，
集聚区发展陷入困境。正当企
业一筹莫展之际，鹿城区各级
干部带着“三服务”的宗旨来到
了企业，专班人员定期到企业
蹲点，职能部门为企业制订了
切实可行的解决方案。环境的
改善坚定了入驻企业的创业信
心，吸引了优质企业的目光。
今年 9月，特斯拉正式入驻园
区，园区计划明年入驻50家企
业。

浙南产业集聚区实施全国
首例土地抵押变更“免注销”和
产权证抵押状态下换证；平阳率
全省之先推出“企电融”业务，使
工业企业月缴纳电费由3次减
少为1次；瓯海区帮助企业获批
全省首个熊胆粉中药饮片生产
许可证……“两万”行动中，该市
还创新出不少“全国率先、全省
首例”的做法。

“助企活动真好！”岁末之
际，胡若说写这封信，是希望新
的一年助企服务活动能够继续
开展下去。

事实上，今年8月，温州市
率全省之先搭建“帮企云”企业
问题在线化解平台，旨在建立助
企服务长效机制。下一步，以

“帮企云”为载体，该市将着力深
化“两万”行动，无门槛受理温州
本地企业生产经营中遇到的各
类问题；定期开展已答复问题

“回头看”和跟踪督办；并对企业
反映的问题进行大数据分析，进
一步研究制定共性问题常态化
的化解机制。

沉睡小岛40多载
革命烈士魂归故里

烈士亲属将烈士遗骸送回故里。

半年破获“食药环假”刑事案件1447起

“昆仑”行动
让百姓吃得更安心

昨日，玉环市玉城街道白岩村
“妇女微家”里，巾帼志愿者、党员
志愿者们正在利用空闲时间赶织
今年的第三批600条爱心围巾，备
足围巾、围脖等爱心物资，通过“爱

心直通车”发往贫困山区，捐赠给
那里的留守孩子，用爱心奉献温暖
留守孩子的冬天。

据了解，近三年来，玉环市玉
城街道白岩村巾帼志愿者、党员志

愿者先后织出爱心围巾10850条，
为四川茂县、云南武定县等地的留
守孩子、留守老人送去了爱心和温
暖。

通讯员詹智 摄

爱心围巾情暖留守娃一年解题
4454道！

温州民营企业家
写信点赞助企举措

本报讯 记者邹伟锋报道
应浙江省总工会邀请，以麦志宏
理事长为团长的台湾苗栗县总
工会第15次代表团一行12人
昨日来浙进行友好访问。

省总工会党组书记、副主席
张才方，省总工会副主席张兆
都、省总工会经审会主任陆佩军
昨晚在杭州热情欢迎了代表团
一行。张兆都向客人介绍了浙
江省总工会当前工作重点，及维
护职工合法权益、发展和谐劳动
关系等方面工作的经验和做法。

成立于1951年的苗栗县总
工会，现有下属产业工会4家，

职业工会76家，会员人数2.5万
人。工会以保障劳工权益，增进
劳工智能，发展生产事业，改善
劳工生活为宗旨。

浙江省总工会与苗栗县总
工会于1998年7月开始建立友
好交流关系。一直以来，两会保
持固定交往，每年开展互访交
流，两会关系不断深入发展。

代表团在浙期间，将赴金
华、衢州、嘉兴等地与当地工会
交流，并参观金华金东区低田职
工活动中心、浙江乐叶光伏有限
公司、浙江恒亮蜂产品有限公司
等。

台湾苗栗县总工会
代表团应邀来访


